

Der djb gratuliert

Beate Dörrfuß



▲ Foto: privat

zum 85. Geburtstag

Beate Dörrfuß wurde am 25. Juni 1936 in Rheydt geboren. Sie stammt aus einer alten Anwaltsfamilie. Ihre Eltern waren Rechtsanwälte und hatten ihre Praxis in München-Gladbach. Sie selbst ist bereits Rechtsanwältin in fünfter Generation und auch ihr jüngster Sohn ist als Rechtsanwalt und Steuerberater tätig. Nach dem Studium der Rechtswissenschaften und dem Referendariat

absolvierte sie ihr zweites Staatsexamen und arbeitete zunächst als Rechtsanwältin halbtags in Anwaltspraxen. Ab 1. November 1980 war sie über 25 Jahre als selbstständige Rechtsanwältin in eigener Praxis tätig. Damals gab es drei Rechtsanwältinnen in der Umgebung: eine in Stuttgart, eine in Schorndorf und Beate Dörrfuß in Waiblingen. Ihre Schwerpunkte waren unter anderem deutsches und internationales Familienrecht sowie Opfervertretung im Straf- und Zivilrecht. Aus frauenrechtlicher Perspektive sind besonders zwei Verfahren vor dem Bundesverfassungsgericht hervorzuheben: 1982 vertrat Beate Dörrfuß auf Beschwerdeseite das Verfahren zum Ehegattensplitting, in welchem das Bundesverfassungsgericht wenigstens in seinem zweiten Leitsatz die Notwendigkeit einer Reform der Besteuerung der Halbfamilie feststellte. Außerdem erstritt Beate Dörrfuß die Entscheidung des Bundesverfassungsgerichts von 1996 über die Anerkennung der Kindererziehungszeiten in der gesetzlichen Rentenversicherung über die Möglichkeiten des HEZG hinaus. Seit 2006 ist sie als Mediatorin in Waiblingen tätig.

Neben ihrer beruflichen Tätigkeit hat sich stets mit enorm viel Einsatz ehrenamtlich engagiert. So war sie 29 Jahre als Stadträtin in der Stadt Waiblingen und im Rems-Murr-Kreis politisch sehr

aktiv. Während dieser Zeit war es ihr ein besonderes Anliegen, die Kinderbetreuung in Waiblingen zu etablieren und das mit Erfolg. Außerdem brachte sie sich kirchenpolitisch ein und war unter anderem berufenes Mitglied der EKD-Synode. In all ihren Ehrenämtern setzte sie sich für Frauen und demokratische Teilhabe ein.

Dem djb gehört sie seit 1980 an. In den folgenden Jahren nahm sie regelmäßig an den monatlichen djb-Treffen bei Hoser's juristischer Fachbuchhandlung in Stuttgart teil. Darüber hinaus brachte sie sich in dieser Zeit auch bei mehreren Zweijahrestreffen des djb ein. Von 1984 bis 1986 hatte sie außerdem das Amt der stellvertretenden Vorsitzenden im Landesverband Baden-Württemberg inne.

Dr. Orla-Maria Fels

zum 90. Geburtstag

Dr. Orla-Maria Fels wurde im Juli 1931 geboren. Sie studierte Rechtswissenschaften in Göttingen, München und Freiburg. An der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg wurde sie mit einer Arbeit zum Thema „Die deutsche bürgerliche Frauenbewegung als juristisches Phänomen“ auch promoviert.

Etwa 40 Jahre lang war Dr. Orla-Maria Fels beim Süddeutschen Rundfunk für Rundfunksendungen über Rechtsfragen tätig. Ab 1985 leitete sie 10 Jahre lang im baden-württembergischen Sozialministerium die Abteilung für Familie, Frauen, Kinder und allgemeine Weiterbildung. Ab Ende 1995 Jahre bis 2003 war sie stellvertretende Vorsitzende des SWR-Rundfunkrates.

Dr. Orla-Maria Fels ist Mutter von drei Kindern.

Im djb ist Dr. Orla-Maria Fels bereits seit 1967 Mitglied. Viele Jahre lang nahm sie an den djb-Treffen bei Hoser's juristischer Fachbuchhandlung in Stuttgart teil. Von 1983 bis 1985 war sie zudem Mitglied im erweiterten Bundesvorstand des djb.

Auf internationaler Ebene war sie jahrelang aktives Mitglied im International Council of Women.

Geburtstage

(Juni – Juli 2021)

70 Jahre

- Birgitta Porz-Krämer
Bad Breisig
- Elisabeth Auchter-Mainz
Generalstaatsanwältin
Aachen

75 Jahre

- Dr. Barbara Bludau
Rechtsanwältin
München

- Sibylle Plaut
Oberverwaltungsprüferin
München

80 Jahre

- Dipl.-Volkswirtin Barbara Görzig
Steuerberaterin
Berlin

85 Jahre

- Beate Dörrfuß
Rechtsanwältin/Mediatorin
Waiblingen

90 Jahre

- Dr. Orla-Maria Fels
Korb